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Nannocharax hadros  
(Teleostei: Distichodontidae),  

a new species from the Kalule Nord River  
in the Upemba National Park, Upper Congo basin 

Bauchet Katemo Manda*, **, Jos Snoeks*, Auguste Chocha Manda**  
and Emmanuel Vreven*

Nannocharax hadros, new species, is described from the Kalule Nord River, a right bank affluent of the Upper 
Lualaba in the Upper Congo basin (Democratic Republic of the Congo). The new species is distinguished from its 
congeners by a completely pored lateral line, a dorsal fin originating well behind the pelvic-fin insertion, bright 
red coloured lips in life, and the absence of a round black spot on the adipose fin. The new species is most similar 
to N. procatopus but differs from it by its higher number of pectoral-fin rays, a deeper body at the anal-fin origin, 
and narrower internostril distance. Furthermore, with a maximum size of 99.5 mm total length, N. hadros is the 
largest species of the genus. Its distribution seems to be limited to the Lower Kalule Nord River. The main course 
of the river is not fully protected as it constitutes a major part of the Southern border of the Upemba National 
Park (UNP), rather than being a fully integrated part of the park, rendering the river and the new species more 
vulnerable to all kinds of anthropogenic impacts compared to the rivers and fish located entirely within the UNP. 
The problem of fish conservation in the Kalule Nord River is thus highlighted. 

Nannocharax hadros, nouvelle espèce, est décrite de la rivière Kalule Nord, affluent de la rive droite du Haut Lualaba 
dans le bassin du Congo supérieur (République Démocratique du Congo). La nouvelle espèce se distingue de 
ses congénères par la présence de pores sur toute la ligne latérale, la nageoire dorsale débutant bien en arrière de 
l’insertion des nageoires pelviennes, des lèvres rouge vif sur le vivant et l’absence d’une tache ronde noire sur la 
nageoire adipeuse. La nouvelle espèce est très similaire à N. procatopus mais s’en distingue par son nombre élevé 
des rayons aux nageoires pectorale et dorsale, un corps plus haut au niveau de l’origine de la nageoire anale, 
et une distance inter-nasale plus étroite. En outre, avec une longueur totale maximale de 99,5 mm, N. hadros est 
la plus grande espèce du genre Nannocharax. Sa distribution semble se limiter à la partie inférieure de la rivière 
Kalule Nord. Le cours principal de la rivière n’est pas entièrement protégé car elle constitue une partie impor-
tante de la frontière sud du Parc national de l’Upemba (PNU), au lieu d’en faire partie intégrante, ce qui rend 
la rivière et la nouvelle espèce plus vulnérables à toutes sortes d’impacts anthropiques par rapport aux rivières 
et poissons situés entièrement dans le PNU. Le problème de la conservation des poissons dans la rivière Kalule 
Nord est ainsi mis en évidence. 
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